
 
IL 27 MARZO A SAN VITO

Festa di primavera per la terza et€
SAN VITO. Festa di

primavera per la ter-
za et€. I Comuni del-
la Valle del Boite
(San Vito, Borca, Vo-
do e Cibiana) hanno
organizzato una fe-
sta di Primavera per
la terza et€ che si
terr€ domenica 27

marzo alle 15 in sala congressi a
San Vito.

Il pomeriggio prevede alle 15.30

una rappresentazione teatrale con
l'Unione Ladina d'Oltrechiusaº del-
lo spettacolo ªIsidoro la vaciaº.

Alle 16.30 sar€ la volta del ballo li-
scio. La festa terminer€ verso le
18.30.

Per chi avesse necessit€ saranno
a disposizione i volontari dell'An-
teas Pelego per il trasporto con il
pulmino.

Le prenotazioni dovranno giunge-
re entro il il 25 marzo nei rispettivi
Comuni. (a.s.)

Una vista
del centro
di San Vito

 
DOMENICA

«Tutti a Cortina»: da Fano alle Dolomiti
CORTINA. Si chia-

ma ªTutti a Corti-
naº, • giunta alla 2‚
edizione ed • un'ini-
ziativa realizzata da
Radio Esmeralda,
emittente radio nota
sulla costa adriatica,
con la sponsorizza-
zione di numerose

ditte marchigiane.
Domenica una troupe di appassio-

nati della neve di Fano e dintorni

raggiunger€ l'Ampezzano per una
giornata all'insegna del divertimen-
to e del relax. Sulle piste l'organiz-
zazione, in collaborazione con ªCaf-
f•CentraleFanoº, offrir€ la colazio-
ne e il buffet del pomeriggio, men-
tre i tecnici dell'emittente stabili-
ranno un divertente collegamento
radio tra Fano e Cortina, trasmet-
tendo musica con deejay, grazie ad
una postazione creata sulla neve.

Per conoscere luoghi ed orari
www.radioesmeralda.it. (w.m.)

I due dj
di Radio
Esmeralda 

Nel dibattito sul turismo, entra Massimo Ferruzzi consulente marketing giornalista e anche direttore di una rivista tematica

«Cortina non va limitata, ma potenziata»
«Il valore della localit€ • l'intero suo territorio e su questo bisogna fare sistema»

CORTINA. «Cortina • destinazione, prima ancora che pro-
dotto. Per cui non si limitino nessuna delle sue potenz ialit€».
Nel dibattito turistico che ha visto in questi giorni contr ap-
porsi vari soggetti, con pareri diversi, interviene Ma ssimo
Ferruzzi consulente di marketing, programmazione e pia nifi-
cazione territoriale, ricercatore e Project Manager Adv isor a
servizio di enti pubblici ed aziende private.

Giornalista, • direttore re-
sponsabile di ªCrescita Turi-
smo-Professional Tourism
Bookº. «Oltre i confronti poli-
tici», dichiara, «la mia rifles-
sione, esterna al territorio,
punta a stimolare la crescita
di una destinazione che fre-
quento e che amo, ma che ne-
gli ultimi anni ha sofferto le
condizioni proprie di un mer-
cato turistico in continua
mutazione, stimolato come
mai in passato da elementi
esogeni al settore».

La riflessione di Ferruzzi
parte da un elemento preci-
so: il prodotto turistico, la ba-
se del sistema territoriale.
«Il valore di Cortina», sottoli-
nea, «non • nƒ il sistema ri-
cettivo nƒ l'offerta sportiva;
non sono gli eventi nƒ lo
shopping, ma sono l'insieme
di tutti questi, e di altri, fatto-
ri: pertanto invito tutti a con-
siderare il territorio nel suo
complesso come valore ed a
far s„ che il tanto auspicato
ªfare sistemaº venga applica-
to realmente. Il sistema ag-
gregativo deve coinvolgere
tutti i settori economici, ma
al contempo non pu… limita-
re l'esuberanza di alcuni: la
strutturazione di un sistema
aggregato che lavori con e
per il territorio • condizione
imprescindibile di crescita
sociale, non solo turistica».

Per Ferruzzi Cortina deve
s„ sviluppare tematiche di
prodotto e migliorare la pro-
pria specializzazione nei ser-
vizi, ma «sarebbe una limita-
zione lavorare sui Club di
Prodotto; Cortina • destina-

zione, prima ancora che pro-
dotto. Questa lieve ma fonda-
mentale differenza deve far
capire a tutti come il passag-
gio da compiere sia quello di
lavorare sul marketing terri-
toriale e non solo su quello
specificatamente turistico: ri-
badisco, • il territorio il valo-
re di Cortina e del suo ambi-
to e non una sola, specifica
offerta. Ci…, per…, non deve
far pensare agli operatori di
essere, di diritto, leader sul
mercato: non • cos„», rileva
Ferruzzi. Il quale aggiunge:
«Il ªposizionamento strategi-
coº • una cosa, quello ªdel-
l'offertaº un'altra. Vale a di-
re: l'immagine di Cortina •
ancora alta, ed occorre man-
tenerla tale. L'offerta ricetti-

va e dei servizi di Cortina, in-
vece, non • sempre all'altez-
za delle attese. Gi€, perchƒ
tanto pi† alto • il posiziona-
mento, tanto maggiori risul-
tano essere le aspettative de-

gli ospiti. Quindi anche servi-
zi, come la Spa o l'area benes-
sere, non possono pi† essere
considerati dei plus, ma dei
basic dell'offerta ricettiva».

Per l'esperto maggiore at-
tenzione va posta al concetto
della sostituibilit€: «La com-
petizione non si limita ad of-
ferte similari - Cortina con-
tro Davos - ma si espande
verso offerte completamente
diverse; la settimana bianca
si sostituisce con il mare tro-
picale, il week end in monta-
gna con un week end enoga-
stronomico in Toscana, per
il solo fatto che altrove vi •
un'offerta speciale, irripetibi-
le».

Ferruzzi propone quindi di
«lavorare su tre linee, ossia
razionalizzare le risorse e le
competenze; organizzare
una piattaforma operativa
condivisa; sostenere una nuo-
va fase propulsiva verso qua-
lit€ ed innovazione dell'offer-
ta. E, soprattutto, coraggio e
passione». (a.s.)

Massimo
Ferruzzi
consulente
marketing

 

In consiglio i contributi agli edifici di culto
Cortina. In esame le domande della chiesa dei Ss. Filippo e Giacomo e i Testimoni di Geova

CORTINA. Il consiglio co-
munale prossimo dovr€ ap-
provare i contributi da conce-
dere agli edifici di culto. La
legge regionale 44 dell' 87 pre-
vede che se arrivano richie-
ste il Comune deve concede-
re agli edifici di culto l'8 per
100 dei proventi degli oneri
di urbanizzazione seconda-
ria.

In comune sono giunte due
richieste. Una dalla parroc-
chia dei Santi Filippo e Gia-
como per rifare il tetto della
sala ªAmici clubº e l'altra
dall'associazione Testimoni

di Geova per rifare i serra-
menti della loro sede a Pian
da Lago. Il tema • stato di-
scusso dai consiglieri duran-
te la commissione del 23 feb-
braio scorso. I Testimoni di
Geova hanno chiesto un con-
tributo per la spesa comples-
siva di 9.130 euro per rifare i
serramenti della loro casa di
culto; la parrocchia ha una
spesa di 88.566 euro per rifa-
re il tetto della sala. Secondo
i calcoli il Comune dovrebbe
erogare un contributo di cir-
ca 7mila euro, pari all'8% dei
proventi degli oneri di urba-

nizzazione secondaria che
ammontano a circa 88mila
euro. Negli anni futuri con i
proventi dei Piani di recupe-
ro integrato gli oneri arrive-
ranno a superare i 300 mila
euro.

Perplesso il consigliere di
minoranza Roberto Gaspari
di ªCortina Dolomitiº.«Per
quanto riguarda la richiesta
dei Testimoni di Geova», ha
detto, «il fatto che sia sta pre-
sentata da un'associazione
mi lascia perplesso». La deci-
sione verr€ presa venerd„
mattina in consiglio. (a.s.)

Il
municipio
di Cortina

 

Pieve. La proposta di Ciotti

Medaglia d'oro pure
all'Arcidiaconato

PIEVE DI CADORE. Il sindaco Anto-
nia Ciotti accetta la proposta del con-
sigliere regionale Matteo Toscani e
rilancia. Se Toscani aveva chiesto di
condividere con l'intero Cadore la
medaglia d'oro al valore militare con-
ferita a Pieve nel 1898, la Ciotti propo-
ne di condividerla anche con l'Arci-
diaconato del Cadore. «I preti», spie-
ga Ciotti, «hanno svolto un ruolo fon-
damentale nel comitato della libera-
zione della fine dell' 800. Tra di essi fi-
gurano don Carlo De Luca, monsi-
gnor Giovanni De Don€, monsignor
Giuseppe Ciani, don Giovanni Toffo-
li, don Giovanni Battista De Martin
Strento, don Bartolomeo Bernardi,
don Francesco Zanderigo, don Leo-
nardo Garofalo, don Pietro Carbo-
gno, don Giuseppe Monti, don Am-
brogio Zambelli, don Biagio Iacobi e
altri. Ritengo che sia da consegnare
copia della Medaglia anche all'Arci-
diaconato».

I contatti tra Toscani e Ciotti sono
ormai quotidiani per realizzare que-
sta cerimonia a cui il consigliere ve-
neto dice che sar€ presente il mini-
stro degli Interni, Roberto Maroni.

Il problema per… • economico. «La
medaglia • d'oro e pesa 29 grammi»,
spiega Ciotti, «con l'oro che costa a
34 euro al grammo si spenderebbe
1.500 euro a medaglia per un totale di
circa 25 mila euro. I comuni non han-
no tale cifra e cos„ ho detto a Toscani
che dovrebbe intervenire la Regione.
In tempi di crisi si • deciso di copiare
il decreto regio originale con cui re
Umberto nel 1898 diede la medaglia
per meriti alle popolazioni del Cado-
re e di consegnarne copia a tutti i co-
muni del Cadore e all'Arcidiaconato,
e di imprimere delle medaglie simili
a quella d'oro che noi custodiamo in
cassaforte, ma di farle con la placca
in argento, che costa meno, su due la-
ti. Ora definiremo i dettagli e sar€ de-
cisa la data per la consegna che si
spera avvenga nel 2011 anno dei 150
anni dell'unit€ d'Italia». La proposta
che lo stesso vicepresidente del consi-
glio regionale aveva fatto alcuni an-
ni fa • stata rifatta proprio in vista
del 17 marzo. (a.s) 

Tassa soggiorno: «no» di De Carlo
Calalzo. «Costi diversi anche per chi va a funghi»

E' la posizione che il sinda-
co di Calalzo Luca De Carlo

ribadisce, do-
po aver rice-
vuto dall'A-
scom bellu-
nese una let-
tera che chiu-
de la porta
ad ogni possi-
bilit€ di tas-

sa di soggiorno introdotta co-
me possibilit€ per gli enti lo-

cali dal nuovo decreto sul fe-
deralismo municipale. «Que-
sto tipo di gabella», dichiara
De Carlo, «penalizza chi oc-
cupa i nostri alberghi e porta
ricchezza al nostro territo-
rio, ma anche gli operatori
della ricettivit€ che purtrop-
po subiscono la concorrenza
delle vicine aree a Statuto
Speciale nelle quali gli alber-
gatori godono invece di con-
tributi pubblici in abbondan-
za, anche grazie alle tasse
dei cadorini. Trovo invece as-
sai pi† corretto chiedere un
contributo al turista di rapi-
na che usa il nostro territo-
rio per poche ore, lasciando-

ci solo rifiuti e traffico, non
arricchendolo ma solo sfrut-
tandolo».

De Carlo annuncia di aver
gi€ contattato gli operatori
dell'ospitalit€ e i ristoratori,
per ribadire la contrariet€ al-
la tassa. «Anzi, • mia ferma
intenzione agevolarli per
quanto possibile nella loro at-
tivit€ comprendendo cosa si-
gnifica la concorrenza sleale
di Friuli e Alto Adige».

Nella stessa direzione si
sta muovendo la Comunit€
montana Centro Cadore, di
cui De Carlo • assessore all'a-
gricoltura ed ambiente: «Stia-
mo studiando un nuovo Re-

golamento per la raccolta dei
funghi in cui, accanto alla
gratuit€ assoluta per i resi-
denti, ci sia una netta diffe-
renziazione di costi per i per-
messi richiesti dai turisti

che risiedono in alberghi,
strutture del territorio o ca-
se private, e coloro che ven-
gono in Cadore in mattinata
e riempiono la macchina di
ceste dei nostri funghi».

CALALZO. Il sindaco di Calalzo dice «no»
alla tassa di soggiorno, che andrebbe a pena-
lizzare le presenze turistiche. Via libera, in-
vece, a contributi su singoli servizi di cui
fruiscono i ªvisitatori mordi e fuggiº.

Sopra
un'immagine
del
municipio
di Calalzo

 
Via libera invece
a contributi sui servizi
ai «mordi e fuggi»
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